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Mariana recebe mais duas UTIs móveis
Raissa Alvarenga

KARINA PERES

O prefeito interino de Mariana, 
Juliano Duarte, anunciou nesta ter-
ça-feira (30), que a Vale atendeu o 
pedido do município e disponibili-
zou duas UTIs móveis para aten-
dimento de Covid-19. A empresa 
também informou que irá doar 20 
cilindros de oxigênio para a cida-
de.

Além de estarem totalmente 
equipadas, as duas novas ambu-
lâncias vão contar com uma equipe 
composta por médico, enfermeiro 
e motorista socorrista. O prefeito 
interino ressaltou a importância 
das UTIs e agradeceu o repasse da 
mineradora. “Vamos ter mais duas 
equipes completas que irão traba-
lhar em turnos de 24h para dar to-
do suporte para nossa população. 
Mais uma vez agradecemos a Vale 
pela parceria”, afirmou Juliano.

Na semana passada, o muni-
cípio também recebeu uma UTI 
móvel da mineradora Samarco, 
com as disponibilizadas pela Vale, 
Mariana conta agora com um total 
de três UTIs para o atendimento e 
transporte seguro dos pacientes de 
Covid-19.

Raissa Alvarenga
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O prefeito Angelo Oswaldo compõe, a convite, a diretoria da associação
A AMIG, Associação dos Muni-

cípios Mineradores de Minas Gerais, 
foi fundada em 1989 e representa as 
cidades que desenvolvem atividade 
mineral junto aos poderes públicos. 
Os objetivos da associação são ga-
rantir geração de investimentos, para 
que haja uma melhoria da qualidade 
de vida e na conquista de infraestrutu-
ra, saúde, educação e preservação do 
meio ambiente e também, construir 
um desenvolvimento sustentável.

De acordo com o prefeito Ange-
lo Oswaldo, há oito anos, Ouro Preto 
deixou de fazer parte da AMIG por 
conta de dívidas, mas na reunião que 
ocorreu recentemente, a cidade foi re-
integrada a fim de garantir melhorias. 
“Com a força da AMIG, vamos buscar 
muitos recursos que perdemos nos úl-
timos anos, por conta dessa omissão. 
Ouro Preto está presente e vamos con-
quistar mais recursos para investir no 
nosso desenvolvimento”.

Além da restituição de Ouro Preto, 
foram solicitados os direitos dos municí-
pios mineradores, maior fiscalização pa-

ra arrecadação da Compensação Finan-
ceira pela Exploração Mineral (CFEM), 
a Lei Kandir, que retira dos municípios 
boa parte do Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços (ICMS), e 
outras providências para as cidades im-
pactadas pela mineração. Além disso, 
Angelo Oswaldo foi convidado para 
compor a diretoria da AMIG.

Zaqueu Astoni, secretário da Casa 
Civil, acrescenta que “é extremamente 
importante que o poder público acom-
panhe todas as ações que ocorrem em 
Ouro Preto para que a cidade obtenha 
os melhores recursos e que a minera-
ção seja pautada pela sustentabilidade 
e pela responsabilidade social”.

Além do prefeito Angelo e do se-
cretário Zaqueu, também estiveram 
presentes na reunião, por meio de 
videoconferência, o secretário Muni-
cipal da Fazenda, Felipe Pinho, o pre-
feito de Conceição do Mato Dentro e 
que está à frente da AMIG, José Fer-
nando e o ministro de Minas e Ener-
gia, Pedro Albuquerque, acompanha-
do de sua equipe.

Ane Souz/PMOP



O LIBERAL Ed.1432 - Quinta-fEira, 1ºdE abril/2021

www.jornaloliberal.net

e-mail: jornaloliberal@msn.com e/ou 
oliberalinconfidentes@gmail.com 
Site: www.jornaloliberal.net
Composição e Arte Final: 
Saliba & Rendeiro de Noronha Ltda.
CNPJ: 26.101.279/0001-93
Impressão: O Tempo Serviços Gráficos 
Telefone: (31) 2101-3544
Tiragem desta Edição: 3 mil exemplares
Periodicidade: semanal
Registro Sindical: Sindijori nº134
Os pontos de vista em artigos 
assinados e/ou publicitários não refletem 
necessariamente a opinião deste jornal, e 
são de inteira responsabilidade dos seus 
signatários. A reprodução total ou parcial é 
permitida, desde que citada a fonte.

Fundador: D. J. Rendeiro de Noronha
Diretora-Presidente e Editora Principal: 
Paula Karacy Saliba Silva (MTB 14553/MG)
Redator: Paulo Felipe Noronha
Reportagem: Karina Peres 
e Thiago Gomes
Contábil: Camêllo Contabilidade Ltda.
Publicitário: Roberto Lourenço
Colaboradores: Nylton Gomes Batista, 
Élson Cruz, Priscilla Porto, Valdete Braga, 
João de Carva lho, Rodolfo Koeppel, 
Mauro Werkema, Adriano Cerqueira e 
Josilaine Costa.
Circulação semanal e gratuita: 
Ouro Preto, Itabirito, Mariana 
e respectivos distritos
Redação e Administração: 
R. Tombadouro 502, Cachoeira do Campo 
(CEP 35410-000) Ouro Preto/MG
Telefone: (31) 3553-1699 e 98489-7530 

2PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco LIImesmo barco LII

Aos trancos e barrancos, seguimos avante no enfrentamento 
do novo coronavírus/COVID-19, com a cobertura dos serviços de 
saúde e seus dedicados profissionais que, no Brasil, mesmo em 
condições insatisfatórias, já resgataram da COVID-19 e manda-
ram para casa mais pacientes que em todo o mundo, proporcio-
nalmente. Mas isso não interessa aos arautos da desgraça! É bem 
verdade que muitas vidas se perdem e o número diário tem au-
mentado, os hospitais estão a perder capacidade de atendimento 
e o desespero toma conta de familiares de pacientes, mas isso não 
faz do Brasil o pior cenário nesta pandemia.

Pode parecer o pior, sim, para aqueles que, empregados todos 
os esforços, não conseguiram salvar membros de sua família e 
amigos. É angustiante também para os dependentes do trabalho 
diário, sem o qual não conseguem manter a família, incluindo-se 
pequenos empresários, cujos negócios despencaram ou despen-
cam em números. Muitas vezes, uns e outros são, desnecessaria-
mente, impedidos de trabalhar ou sofrem tantas restrições que os 
efeitos se igualam. Esses dois grupos têm mais o que reclamar da 
situação, mas no geral, nós brasileiros estamos bem, em compa-
ração com grande parte do mundo. O que temos a atrapalhar, no 
plano coletivo, é muita política, da pior, sobre o assunto, desinfor-
mação, manipulação e, no plano individual, muita ação da DIVA.

Explico o que é a DIVA. Antigamente, a atuar mais em bis-
bilhotices e mexericos, era o “Departamento de Investigação da 
Vida Alheia”; hoje, ampliada e om mais atribuições é a “Divisão de 
Interferência na Vida Alheia”. Em tempo de pandemia politizada e 
de vacinação, idem, de repente, a vida de uma minoria (fica enten-
dido que nem todas as minorias dão as cartas) tende a virar vida 
de bruxo, no tempo da inquisição. Se não se cuida, pode acabar 
na fogueira!

Segundo dados estatísticos, dez por cento da população são 
optantes pela não vacinação, não interessando aqui os motivos 
determinantes da opção; simplesmente não querem, e, daí? Gen-
te pensa e, consequentemente, não merece ser conduzida como 
gado! Pois é; basta um optante desses ser descoberto para cair-
-lhe, em cima, uma torrente de questionamentos acompanhada de 
imposição, supostamente legal, para que se vacine contra o novo 
coronavírus. O patrulhamento é ativo e não perdoa; cobra! Há que 
ter personalidade forte para resistir e não sofrer linchamento men-
tal; pois é isso que fariam se pudessem! Não se sabe se sonharam 
ou por que meio se acham autorizados a cobrar a imunização obri-
gatória de todos.

De acordo com a legislação, a vacinação até que pode ser obri-
gatória, mas não é. O que não sabem ou omitem os defensores 
da obrigatoriedade é que existem alguns pré-requisitos, para que 
seja decretada a obrigatoriedade. O mais importante e necessário 
é que haja vacina comprovadamente eficaz, o que, infelizmente, 
não se pode dizer das ditas, em uso emergencial.  Por que a tais 
vacinas não se pode atribuir cem por cento de eficácia? Acima de 
tudo, porque o vírus a ser combatido por elas ainda não é bem 
conhecido pela ciência. Se a causa do mal não é bem conhecida 
não se pode garantir eficácia do remédio, e, se o remédio não tem 
eficácia comprovada, seu uso não pode ser obrigatório; simples 
assim! Logo, quem quer se vacinar, vacine-se; quem não quer, 
não se vacine. Que seja respeitado o livre arbítrio! A solidariedade 
humana é uma mistura de amor, compreensão, ajuda, comparti-
lhamento, mas, interferência nas decisões, nunca!

Numa discussão entre vacinar e não vacinar, defensor da va-
cinação obrigatória argumenta: mesmo não havendo certeza de 
eficácia na vacina, ela deveria ser obrigatória, pois se trata de um 
esforço da ciência no combate à doença, que atormenta o mun-
do inteiro, há mais de um ano. Sem a vacina, a pandemia pode 
se prolongar, no tempo, matando mais gente e desestabilizando 
a vida de outro tanto. Se ela não tiver o poder de conter a pande-
mia, mal não fará, pois ninguém fabrica uma vacina com intuito 
de causar mal. – A outra parte pensa, alguns segundos, sobre o 
que acaba de ouvir e contra-argumenta: até concordo com você, 
especialmente quando diz não se fabricar vacina com a intenção 
de causar mal; da mesma forma que uma indústria cervejeira só 
produz cerveja para dar prazer e não para fazer o mal. Entretanto, 
pouco antes desta pandemia, uma dessas cervejas matou gente...

No momento, o isolamento 
é a vacina para todos

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Em meio à pandemia, que nos 
impõe o isolamento, para salva-
guarda pessoal e por um ato de res-
ponsabilidade para com parentes e 
amigos, os brasileiros vão revelan-
do sua personalidade, sua educação, 
sua cultura e suas diferentes formas 
de viver, sobreviver, conviver e per-
ceber o mundo. E se comportam 
diferentemente: uns extremamente 
temerosos do vírus, absolutamente 
reclusos, não conversam com mais 
de duas pessoas, não saem de casa; 
outros, com alguma comorbidade, 
de doenças mais graves ou pressão 
alta e glicose elevada, encontram 
justificativa plausível para seu ri-
goroso isolamento, uso intenso da 
máscara, observam o distancia-
mento, lavam continuamente as 
mãos, mantém-se no home office 
rigoroso, e comem “quentinhas”. 
Mas existem os resistentes, por dis-
plicência com a própria vida, por 
uma certa irresponsabilidade social 
e até por questões ideológicas, jul-
gando que o covid-19 é coisa dos 
comunistas chineses.

Mas não deixa de assustar a 
muitos que ainda persistem nas 
aglomerações, festas, reuniões por 
mero divertimento, que afrontam 
todas as recomendações, determi-
nações, fechamentos e paralisias 
de atividades não essenciais. E que 

parecem não acreditam no amplo 
e volumoso noticiário que, dia-
riamente, em todos os noticiários, 
revelam o poder de contaminação 
do vírus, o número de infectados, 
a penosa condição dos doente en-
tubados, sem contarmos ainda com 
medicamentos curativos compro-
vadamente eficazes. E um elevado 
número de mortes, que mostram 
que o Brasil é o campeão mundial 
desta triste estatística.

Como explicam tais condutas? 
Falta de informação, falta de edu-
cação, destemor completo perante 
a possibilidade da morte penosa, 
inconsciência da realidade que vi-
vemos, nós e o mundo, desprezo 
pela vida própria e dos outros, mes-
mo de parentes e amigos? Ou será 
que a explicação está na própria 
personalidade do brasileiro, resis-
tente à condutas sociais de maior 
civilidade, maior consciência de 
sua responsabilidade para com a 
comunidade em que vive. Será que 
somos todos o personagens do ro-
mance “Viva o povo brasileiro”, de 
João Ubaldo Ribeiro, representan-
tes de uma oligarquia atrasada, rica 
mas sem humanismo, sem visão 
solidária, do tipo que só quer levar 
vantagem em tudo? Ou de tan-
tos outros estudos, e mesmo teses 
acadêmicas, que afinal, avaliam o 

caráter do brasileiro ainda como o 
“Macunaíma, o herói brasileiro”, 
de Mário de Andrade? A diversi-
dade brasileira explica bastante as 
diferentes visões do mundo neste 
imenso Brasil, mas não conseguem 
explicar ou justificar as condutas de 
resistência ao vírus, propagadas pe-
la ciência.

Há que reconhecer que não 
é fácil para muitos o isolamento 
completo, sobretudo os que depen-
dem, para sua sobrevivência, de 
manter contatos, abrir seus negó-
cios, estabelecer relações pessoais. 
Entendo que vários segmentos em-
presariais, sobretudo o comércio, 
passam terríveis dificuldades, até 
de sobrevivência. Até penso que 
vários segmentos, mesmo os que 
tem contado direto com públicos, 
poderiam adotar conduta adequada 
de preservação sanitária. Mas per-
cebo também que a contenção da 
fase atual da epidemia, quase sem 
controle, está a exigir um sacrifí-
cio coletivo, temporário, mas que 
tem que ser um tanto mais radical. 
Não há outro meio de evitar a grave 
escalada das mortes no Brasil, até 
porque o remédio maior contra o 
vírus, que é a vacinação em massa, 
ainda vai demorar.

*Jornalista 
(mauro.werkema@gmail.com)
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Ouro Preto já vacinou aproximadamente 10% da população
KARINA PERES

Santa Casa fala sobre extinção do Banco de Leite Humano
Na terça-feira (30) a diretoria 

da Santa Casa da Misericórdia de 
Ouro Preto participou de Reunião 
Ordinária da Câmara de Vereado-
res para debater a respeito do Ban-
co de Leite Humano. Participaram 
da reunião o gerente assistencial, 
Leandro Moreira, o provedor da 
Irmandade da Santa Casa, Marcelo 
Oliveira, e o diretor hospitalar, Pe-
dro Ponciano.

A reunião se iniciou com Marce-
lo lembrando que após a desativação 
do Banco já houve duas reuniões 
junto à Secretaria de Saúde para 
debater o retorno imediato ou não e 
que, no momento, a decisão está nas 
mãos da Prefeitura Municipal.

A desativação do Banco de Lei-
te aconteceu um ano atrás, em fun-
ção da necessidade de ampliação 
de leitos para o tratamento do Co-
vid-19. Na época, a Santa Casa se 
reuniu com representantes do Esta-
do e dos três municípios da micror-
região – Itabirito, Mariana e Ouro 
Preto – e foi orientada a realizar a 
ampliação o mais rapidamente pos-

sível. Então, com a decisão, 5 quar-
tos no segundo andar da Santa Casa 
que eram destinados à maternidade 
foram transferidos para a UTI e 
vêm sendo usados desde então.

Leandro explica que atualmen-
te a Santa Casa está reestruturando 
a maternidade e que com a am-
pliação dos leitos de UTI, não há 
espaço suficiente dentro do prédio 
do hospital. Ele afirma que desde o 
ano passado, ainda na gestão ante-
rior, a diretoria já havia comunica-

do ao estado a suspensão dos ser-
viços e que desde o início da gestão 
atual vem discutindo a retomada.

O Banco de Leite foi criado em 
2005, resultado de um plano que 
previa uma maternidade microrre-
gional, além da criação de uma ca-
sa da gestante que seria construída 
atrás da área do hospital. Leandro 
afirma: "Várias propostas que tor-
nariam esse banco de leite viável 
acabaram não acontecendo ao lon-
go desses 16 anos".

THIAGO GOMES Na época da criação, a prefeitu-
ra concedia funcionários e logística 
para a operação do banco de leite. 
Quando a decisão da desativação 
foi tomada, a diretoria consultou a 
possibilidade de transferir o funcio-
namento do banco para a Escola de 
Nutrição da UFOP, mas em função 
da demanda elevada, a Instituição 
rejeitou a proposta.

Recentemente a diretoria en-
trou em contato com os municípios 
vizinhos para discutir a possibilida-
de da construção de uma unidade 
microrregional, com o envolvimen-
to das secretarias de saúde de Itabi-
rito e Mariana. A diretoria apresen-
tou os valores da obra e do custeio 
para a prefeitura de Ouro Preto, que 
está analisando a proposta junto 
com os órgãos executivos vizinhos. 
Será realizada uma reunião no dia 8 
de abril para dar prosseguimento ao 
planejamento.

O vereador Zé do Binga (PV) 
acredita que existe espaço para a 
criação desse banco de leite, dis-
se: "Nós temos espaço sobrando, 
principalmente onde foi a UPA que 
fechou. Nós temos espaço, eu acho 

que tá faltando agora é união e boa 
vontade, porque acho que a partir 
do momento que a Secretaria de 
Saúde tiver boa vontade é geração 
de emprego, renda e vida!".

Autora da indicação de retoma-
da do banco de leite, a vereadora 
Lilian França (PDT) afirmou que 
não há vontade política para a reati-
vação: "a gente precisa rever a títu-
lo de prioridade que esse banco de 
leite reabra o mais rápido possível, 
porque eu entendo que a cada mês 
que passa as mulheres ouropretanas 
e ao redor também estão sendo pre-
judicadas, porque o que é priorida-
de para uma pessoa não é para ou-
tra, e eu vejo como prioridade esse 
banco de leite, porque a gente sabe 
que vai salvar bastante vida neona-
tal". Uma das dúvidas do vereador 
Zé do Binga é se seria possível o 
Banco fazer doações de leite para 
famílias em necessidade. Leandro 
respondeu que um dificultador é 
a quantidade de leite disponível e 
que nem sempre é possível manter 
as doações a todas as crianças e por 
causa disso ele é reservado para pa-
cientes internados.

Em uma coletiva de imprensa 
organizada na sexta-feira (26), a 
Prefeitura de Ouro Preto anunciou 
que já vacinou mais de 6 mil pes-
soas contra a Covid-19. Isso signi-
fica que aproximadamente 10% da 
população do município está imu-
nizada. Na quinta-feira (25), foram 
vacinadas 1.500 pessoas, de modo 
que essa se tornou a maior campa-
nha de vacinação de Ouro Preto.

Entretanto, por mais que os 
dados sejam animadores, o muni-
cípio ainda está em uma situação 
grave. Até a data da coletiva, todos 
os 17 leitos de UTI da Santa Casa 
estavam ocupados e 12 pacientes 
aguardavam na fila. Além disso, 
Ouro Preto registrou nove óbitos 
em 11 dias, calculando a média de 
quase um por dia.

Outra situação que preocupa é 
o crescimento da média móvel se-
manal de casos, segundo Jonathan 
Silva, enfermeiro da Vigilância 
em Saúde da Secretaria de Saúde 
de Ouro Preto, somente na última 
semana, o município registrou 209 
casos positivos. “Isso é quase o do-
bro do que nós tivemos na semana 
passada”, afirmou o enfermeiro.  

Esclarecimentos sobre a rede 
primária de atendimento

Durante a coletiva, a secretária 
de saúde, Glauciane Resende, ex-
plicou sobre como está funcionan-
do o atendimento primário aos pa-
cientes com suspeitas de covid-19 
nos postos de saúde (PSF). Segun-
do a secretária, Ouro Preto tem 
uma rede de PSFs muito forte e que 
estão sendo utilizadas como estra-
tégia no combate ao vírus. “Forta-
lecer a atenção primária, os postos 

Ane Souz de saúde neste momento e qualifi-
car os processos que já existiam é 
extremamente necessário. Nós dos 
postos de saúde fomos treinados 
para atender esses pacientes e es-
tamos atendendo desde o primeiro 
dia da pandemia”, afirmou Glau-
ciane.

Os postos de saúde são respon-
sáveis por atender os casos leves, 
além de identificar e encaminhar 
os casos moderados e graves para 
o hospital. Para a secretária, eles as-
sumem um  papel importante na lu-
ta contra a contaminação do vírus. 
“Atender casos de coronavírus den-
tro dos postos de saúde é impres-
cindível para evitar o colapso da 
rede de saúde. Se todos que tiverem 
um sintoma de gripe se deslocarem 
da sua região para os centros de 
atendimento de pacientes de médio 
a grave, a equipe que está dentro 

da UPA ou do hospital não vai dar 
conta de dar o atendimento àquele 
que precisa de cuidado intensivo. 
Essa não é uma política criada por 
Ouro Preto, é uma política mun-
dial”, explicou a secretária.

Ela concluiu afirmando que 
no início da pandemia, ainda em 
2020, todos os profissionais foram 
treinados para fazer o atendimen-
to de pessoas com sintomas da 
doença e que várias ações foram 
tomadas dentro das unidades para 

possibilitar um atendimento segu-
ro. Como exemplo, a reflexão das 
equipes conforme suas especifici-
dades, adequação do espaço físico 
para identificar os assintomáticos 
respiratórios, isolamento dos casos 
suspeitos, entre outros cuidados 
necessários. Além disso, outro fator 
positivo do atendimento nos postos 
é a diminuição da possibilidade de 
transmissão do vírus devido ao des-
locamento das pessoas com sinto-
mas de um ponto da cidade a outro.

Juiz de Ouro Preto decreta apreensão 
de menor que matou jornalista

O Juiz da Vara Criminal e da 
Infância e da Juventude da Comarca 
de Ouro Preto, Áderson Antônio de 
Paulo, acolheu na última segunda-
-feira (22/3) representação da Polí-
cia Civil e do Ministério Público e 
decretou a internação provisória do 
menor acusado de assassinar o jor-
nalista Júlio de Paula Oliveira, 53 
anos, editor e diretor do site e jornal 
O Inconfidente. O jornalista foi exe-
cutado a facadas pelo menor e por 
um maior de idade em 7 de março 
no Parque da Cachoeira das Andori-
nhas, município de Ouro Preto.

O desaparecimento do jornalis-
ta Júlio de Paula foi comunicado à 
polícia por membro da família no 
início do mês. Após diligências po-
liciais, seu corpo foi encontrado no 
Parque da Cachoeira das Andori-
nhas. A faca, utilizada no assassina-
to, foi encontrada ao lado do corpo. 
De acordo com as investigações, a 
dupla cometeu o crime para roubar 

da vítima.
Após o assassinato, a dupla fu-

giu no carro do jornalista, um Jeep 
Renegade vermelho, abandonado 
no Bairro Alto da Cruz, em Ouro 
Preto. Por meio da utilização de câ-
meras de segurança, a polícia con-
seguiu descobrir a identidade dos 
autores e prender o maior envolvi-
do. Agora, o menor foi apreendido.

A internação provisória do me-
nor foi decretada por 45 dias, prazo 
máximo previsto no Estatuto da 

Crime aconteceu no início do mês e duas pessoas 
são acusadas de latrocínio contra Júlio de Paula

Criança e do Adolescente (Eca), 
logo após a liberação de vaga pela 
Subsecretaria de Atendimento So-
cioeducativo (Suase), da Secretaria 
de Estado de Justiça e Segurança 
Pública de Minas Gerais. O me-
nor foi encaminhado ao Centro de 
Internação Provisória Dom Bosco, 
em Belo Horizonte, enquanto se 
aguarda a conclusão do processo 
de apuração do ato infracional de 
roubo qualificado e ocultação de 
cadáver.



O LIBERAL Ed.1432 - Quinta-fEira, 1ºdE abril/2021

www.jornaloliberal.net
4OURO PRETO

Samarco apresenta Plano de 
Apoio à Diversificação Econômica

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

THIAGO GOMES

A Samarco apresentou 
na quinta-feira (26), em 
uma reunião junto à Força 
Associativa dos Moradores 
de Ouro Preto (FAMOP), 
um plano de retomada 
econômica para diminuir 
a dependência do miné-
rio na região. A empresa 
estava desativada desde o 
rompimento da barragem 
de Fundão, sem licença de 
operação, mas retomou as 
atividades sob uma licença 
de operação corretiva.

Dentro da licença, uma 
das condicionantes é o Pla-
no de Apoio à Diversificação Econômica (PADE), que propõe 
um sistema de governança que seja representativo para contri-
buir com o desenvolvimento econômico das cidades em que 
atua. Guilherme Louzada Vancura, representante da empresa, 
explicou: "Embora esse seja um plano inicialmente articula-
do pela Samarco, por conta da questão da condicionante, da 
necessidade de redução da dependência do minério, é muito 
importante que ele seja apropriado por todos nós, pessoas e 
instituições interessadas em uma Ouro Preto melhor".

O primeiro passo do plano foi um diagnóstico dos setores 
econômicos da cidade, para depois uma avaliação das possibi-
lidades de diversificação das atividades de desenvolvimento. 
O diretor da consultoria Plan Soluções, André Ferreira, afir-
mou que para isso é necessário ouvir as entidades de institui-
ções envolvidas, fortalecendo sempre o diálogo: "O desejo 
nosso é trazer essas informações que já estão coletadas e que 
somadas a esse nosso esforço de engajamento nas diferentes 
penetrações que nossas organizações tem, a gente robustecer 
um raio x da nossa cidade, de entender por onde passa o de-
senvolvimento social". O plano prevê ações que contemplam 
a cidade como um todo, mas também leva em conta as especi-
ficidades da realidade econômica de cada bairro. Na elabora-
ção do plano, a Samarco já ouviu o poder público e o terceiro 
setor e agora busca reuniões com representações das comu-
nidades com o objetivo de identificar essas especificidades 
econômicas e sociais de cada bairro.

Um dos objetivos da pesquisa, para construção do plano, é 
o contato direto com as associações de bairro e de moradores, 
para coletar as percepções que permitam identificar o momen-
to e a situação de cada comunidade e dessa forma, conseguir 
planejar uma atuação mais eficaz. Para isso, André destaca 

que é fundamental a colaboração da empresa não apenas com 
a consultoria, como também com a FAMOP e com os pró-
prios moradores. 

Em resposta, o presidente interino da FAMOP, Luiz Car-
los Teixeira, afirmou que a entidade já faz esse tipo de consulta 
pública há bastante tempo, através principalmente de formulá-
rios eletrônicos. Ele explica que o que deve ser de fato discu-
tido é o objetivo dessas consultas: "Do ponto de vista opera-
cional não vejo nenhum problema, os resultados são rápidos. 
O que a gente tem que discutir de fato é o objetivo de cada 
pergunta, o que a gente tem que colher com cada pergunta".

O professor do departamento de economia da UFOP, 
Alan Borges, lembrou que é importante ter em mente que as 
respostas nas associações só refletem a posição desses orgãos 
representativos, não necessariamente a de toda população e, 
portanto, é necessário a elaboração de um plano amostral para 
que se tenha resultados mais compatíveis com a população. 
Ele ressalta: "Tem que tomar cuidado com isso, as vezes vo-
cês querem a visão das pessoas de Ouro Preto, aí é uma outra 
coisa, não sei se as associações vão responder por todo mun-
do, então tem que fazer um plano amostral e etc, então é uma 
coisa um pouco diferente".

Apresentando uma perspectiva contrária, o professor Er-
nani Carlos de Araújo, do departamento de engenharia civil 
e arquitetura da UFOP, acredita que o plano não deve ficar 
preso nos formulários, mas focar em questões mais práticas: 
"O que queremos para Ouro Preto? Qual é o futuro? Quem 
vai bancar isso? A Samarco tá ajudando?".  Ele afirma que um 
relatório do Ministério de Minas e Energia prevê que até 2042 
não haverá mais minério na região do quadrilátero ferrífero, 
portanto é necessário de antemão buscar novas formas de de-

Campanha arrecada alimentos para 
famílias vulneráveis de Ouro Preto

Diante dos fortes 
impactos econômicos 
causados pela pandemia do 
coronavírus, o Sindicato 
ASSUFOP, em parceria 
com a Cooperouro, lançou 
a campanha Unidos pela 
Vida, que estará recolhendo 
alimentos e materiais de 
higiene, no sábado de ale-
luia (03/04). Os donativos 
serão distribuídos a famílias 
em situação de vulnera-
bilidade social residentes 

em Ouro Preto. Há duas 
formas de colaborar com a 
Campanha:

Pelo supermercado:
- Adquira os materiais 

no supermercado Coo-
perouro. - Ao fazer sua 
compra, avise ao caixa que 
os produtos são destinados 
à Campanha Unidos pela 
Vida. - Envie uma foto do 
comprovante de pagamento 
para secretaria.assufop@
gmail.com ou para o What-
sApp: (31) 99805-7600. 
- O supermercado entregará 
sua compra na sede do AS-
SUFOP. O carro sairá para 
entrega às 9h do sábado 
(03/04)

Entrega presencial:
- A equipe da Cam-

panha estará na ponte da 
Praça da Estação (antes da 
rotatória para quem vai do 
Pilar para a Barra), no sába-
do (03/04), das 9h às 12h, 
para recolher a sua doação. 
- Se puder, vá de carro e 
não saia do veículo. A equi-
pe recolherá a sua colabo-

ração. - Todas as medidas 
de higiene de combate ao 
coronavírus serão adotadas 
e não serão permitidas 
aglomerações.

A Campanha ocorrerá 
apenas neste sábado de 
aleluia. No entanto, caso o 
resultado seja positivo, o 
Sindicato estenderá o gesto 
de solidariedade para outras 
datas. Os donativos serão 
distribuídos a entidades 
assistenciais e organizações 
de solidariedade de Ouro 

Preto. Ninguém está auto-
rizado a recolher doações 
no comércio em nome da 
ASSUFOP. Participe!
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No altar das montanhas de Minas, 
Ouro Preto celebra a Semana Santa

A reforma ministerial A reforma ministerial 
no governo Bolsonarono governo Bolsonaro

DESVENDANDO 
A POLÍTICA 

*Adriano 
Cerqueira

No dia 29 de março deste ano, o general Fernando Azevedo 
e Silva anunciou sua saída do Ministério da Defesa, cargo que as-
sumiu no início do governo Bolsonaro. No dia seguinte, os três co-
mandantes das forças armadas (Aeronáutica, Exército e Marinha) 
também saíram de seus cargos, em reunião com o novo Ministro 
da Defesa, General Braga Netto, que era Ministro da Casa Civil e foi 
deslocado para a nova função.

A saída do general Fernando Azevedo e Silva fez parte de uma 
reformulação ministerial envolvendo seis ministérios (Defesa, Casa 
Civil, Advocacia Geral da União, Relações Exteriores, Justiça e Se-
gurança Pública, e Secretaria de Governo). Logo, não foi um evento 
isolado a troca dos ministros da Defesa, mas parte de uma reformu-
lação na principal equipe de confiança do presidente da república.

As razões para essa troca estão diretamente relacionadas com 
os resultados das eleições para a presidência da Câmara dos De-
putados e do Senado, ocorridas em janeiro deste ano. Os novos 
presidentes foram apoiados por Bolsonaro, sendo que na Câmara o 
chamado “Centrão” foi disputado por duas candidaturas: uma opo-
sicionista (do deputado Baleia Rossi, apoiado pelo então presidente 
da Câmara, Rodrigo Maia) e uma da situação (do deputado Arthur 
Lira, apoiado pelo presidente Bolsonaro). A vitória de Arthur Lira deu 
chances ao governo de avançar a agenda de reformas importantes, 
como a tributária e a administrativa, e os discursos dos novos pre-
sidentes indicaram essa disposição. Evidentemente, o alinhamento 
dos novos presidentes do Congresso com o presidente Bolsonaro 
iria demandar uma mudança ministerial para acomodar os novos 
aliados, e retirar os antigos que estavam mais alinhados com o ex-
-presidente da Câmara, Rodrigo Maia.

De fato, a nova Ministra da Secretaria de Governo, a deputada 
Flávia Arruda (PL-DF), é ligada ao presidente da Câmara, Arthur 
Lira. Ela será responsável pela articulação política do governo, evi-
denciando a aproximação entre Bolsonaro e Arthur Lira. Além dela, 
o novo Ministro da Justiça e Segurança Pública, o delegado da Polí-
cia Federal, Anderson Gustavo Torres, era Secretário de Segurança 
Pública do Distrito Federal, indicando que Bolsonaro buscou um no-
me mais técnico para a função. Os demais novos ministros já eram 
do governo e ocorreu uma mudança de cadeiras, revelando o alto 
grau de confiança de Bolsonaro neles.

A reforma ministerial, feita em bloco, tirou do foco da atenção 
da opinião pública o ex-ministro das Relações Exteriores, Ernes-
to Araújo, que era muito ligado ao chamado bloco ideológico, que 
reúne os apoiadores de Bolsonaro e que são muito atuantes nas 
redes sociais. Desde sua nomeação Ernesto Araújo enfrentou forte 
oposição em razão de sua condução na política externa brasileira, 
que deixou de lado a política de valorizar as relações de países do 
hemisfério sul, e alinhou a política externa brasileira com a dos Es-
tados Unidos, à época governados por Donald Trump. Tratados an-
tigos com os EUA foram retomados e assinados, enquanto ações 
mais voltadas para a América do Sul e África foram deixados em 
segunda mão.

O fato é que ministros mais alinhados com o bloco ideológico 
são alvo predileto da oposição e sempre foram bastante criticados 
por essa situação. Portanto, a saída de Ernesto Araújo foi mais uma 
derrota desse grupo e, provavelmente para mitigar essa impressão, 
Bolsonaro incluiu a saída de Ernesto Araújo junto com a dos demais 
ministérios. Ao fazer isso ,o impacto da mudança nas Relações 
Exteriores foi apagado em razão das novidades, principalmente no 
Ministério da Defesa.

O Ministério da Defesa foi criado em 1999 pelo então presidente 
Fernando Henrique Cardoso. Essa pasta tem por missão coordenar 
as forças armadas (Aeronáutica, Exército e Marinha) e teve uma 
longa trajetória até finalmente ser criada. Na Constituição de 1946 já 
havia a previsão de uma pasta que submetesse as forças armadas 
a um ministério, mas as resistências dos militares impediram sua 
concretização. Mesmo durante o regime militar não foi possível sua 
criação, pois as três forças resistiram à ideia de serem submetidas 
a um ministério. E com a restauração da democracia, as forças ar-
madas tiveram, cada uma, seu próprio ministério, indicando a vitória 
delas em favor de maior autonomia.

Mas, com o Ministério da Defesa, finalmente as forças armadas 
foram integradas institucionalmente a um ministério. De fato, como 
está explícito na página oficial do Ministério da Defesa, “O atual 
modelo organizacional do MD reflete essa orientação, ao colocar 
as três Forças a serviço de uma única política, em um ambiente 
de coordenação e integração de meios e esforços. Hoje, Marinha, 
Exército e Aeronáutica são comandos militares subordinados ao po-
der político civil.” Bolsonaro foi o primeiro presidente, desde a restau-
ração da democracia, a tratar o Ministério da Defesa como um posto 
a ele subordinado, e não como uma cargo autônomo das forças 
armadas. Os críticos do governo viram na substituição dos ministros 
uma “interferência” do presidente nas forças armadas, mas essa crí-
tica é totalmente absurda, pois qualquer ministério está subordinado 
à legítima autoridade civil que é a presidência da república. O recado 
institucional foi dado: as forças armadas não são um poder à parte 
ao poder executivo (como são o Congresso Nacional e o Supremo 
Tribunal Federal), mas uma parte integrante e subordinada ao poder 
executivo.

*Cientista Político/Diretor de GIGA Instituto de Pesquisa
Professor de Relações Internacionais do IBMEC-MG

Professor de Administração Pública da UFOP

Devido à pandemia, as celebrações serão feitas de forma on-line 
seguindo os protocolos sanitários e as medidas de seguranças exigidos

A Semana Santa, de 28 de março 
(domingo de Ramos) a 04 de abril 
(domingo de Páscoa), encontra em 
Ouro Preto uma das mais belas ex-
pressões da religiosidade e da cultura 
de Minas Gerais. A cidade inteira se 
mobiliza para as celebrações. Este 
ano, presididas pela paróquia de Nos-
sa Senhora da Conceição de Antônio 
Dias e, devido à pandemia e às res-
trições da onda roxa decretada pelo 
governo do Estado, serão internas e 
sem a presença de fiéis.

Para o prefeito Angelo Oswaldo, 
essa é a época do ano em que Ouro 
Preto mais ressalta suas característi-
cas culturais únicas. “Somos um San-
tuário barroco com tantas igrejas, ca-
pelas, passos e referências religiosas 
por toda a parte, mostrando que há 
300 anos, a cidade vive intensamente 
a fé e a cultura. Este ano, em função 
da pandemia, não teremos as grandes 
liturgias, os grandes rituais nas ruas e 
ladeiras do Município, mas no inte-
rior das nossas igrejas, essas cerimô-
nias vão acontecer e serão transmiti-
das para todos. Isso é muito impor-
tante porque nós estamos resistindo e 
mantendo viva uma grande tradição 
de arte e de fé, de religiosidade e de 
cultura. Por isso, Ouro Preto continua 
sendo Ouro Preto, um dos pontos 
mais importantes da cultura brasileira 
no que diz respeito à história e à arte 
do nosso país”.

“O princípio que usamos para 
preparar a Semana Santa deste ano 
é o de fazer a celebração comple-
ta, sem cortar nenhum ato. Embora 
acompanhando à distância, estamos 
dando ao nosso povo a oportunidade 
de rezar um pouco mais, de refletir 
um pouco mais, de colocar o seu so-
frimento nas mãos do Senhor”, relata 
o padre Edmar José da Silva, pároco 
e reitor do Santuário de Nossa Senho-
ra da Conceição.

As principais cerimônias acon-
tecem quarta, quinta e sexta-feira 
santas, sábado santo e domingo de 
Páscoa, na igreja de São Francisco de 
Assis, obra prima do Aleijadinho e do 
mestre Ataíde. Elas terão transmissão 
on-line pelas redes sociais da Prefei-
tura, com início nesta sexta-feira, dia 
26 de março, quando se encerra o 
soleníssimo e piedoso Setenário das 
Dores de Maria, na Igreja de Nossa 
Senhora das Dores.

Paralelo aos eventos religiosos, 
as tradições da Semana Santa serão 
lembradas. “A Semana Santa é uma 
das maiores e mais esperadas festivi-
dades do ano. Ouro preto é um cená-
rio belíssimo para todos os eventos 
desta celebração que este ano não po-
derá contar com a presença de fiéis e 
turistas. Vamos mostrar todas as ceri-
mônias religiosas, desde o Setenário 
das Dores até o domingo da Ressur-

reição. E, em produções já gravadas 
que serão exibidas pelas redes sociais 
da Prefeitura, vamos lembrar tam-
bém a tradição das matracas, no seu 
toque silencioso e choroso pela Pai-
xão de Cristo; o Anjo simbolizando a 
ressurreição de Jesus Cristo; o toque 
da banda em sua lamúria ou no en-
cantamento de sua música festiva no 
domingo da Páscoa, além de todas as 
manifestações em torno da Semana 
Santa, como os tapetes devocionais, 
os anjos de prata e a confecção de 
amêndoas. Vamos possibilitar que o 
cidadão esteja em casa e participe do 
evento”, destaca a secretária de Cul-
tura e Patrimônio, Margareth Mon-
teiro.

O secretário de Turismo, Indús-
tria e Comércio, Rodrigo Câmara, 
reforça a importância dessa celebra-
ção em meio à crise mundial que vi-
vemos. “No ano de 2020, em virtude 
da pandemia, não tivemos as celebra-
ções da Semana Santa de Ouro Preto. 
Este seria o segundo ano consecutivo 
sem este evento que é um dos mais 
aguardados da cidade. No que diz 
respeito à tradição, arte e perpetuação 
cultural, é uma perda enorme. Dessa 
forma, em caráter de homenagem si-
lenciosa, desenhamos essa ação que 
pretende levar beleza e leveza para 
uma população sofrida, exaurida e 
cansada de tanta notícia ruim e tris-
teza”.

Zaqueu Astoni, secretário da Ca-
sa Civil, destaca que a realização da 
Semana Santa conta com todo em-
penho da Prefeitura de Ouro Preto, 
“mostra o compromisso da admi-
nistração municipal em manter viva 
a tradição ouro-pretana e propiciar 
aos moradores, neste tempo de pan-
demia, este momento ímpar de fé e 
devoção”.

“É um respeito à fé, um cuidado 
com a saúde física, mental e também 
espiritual. Através da internet vamos 
levar a celebração da Semana Santa 
ao máximo de pessoas possível, de 
Ouro Preto e do mundo. Estamos 
fazendo um grande trabalho junto às 
paróquias para que todas as missas 
sejam transmitidas. Vamos preservar 
nossas tradições e divulgar o destino 
Ouro Preto”, complementou o secre-
tário de Governo, Felipe Guerra.

Ações externas e silenciosas
Ações externas, que respeitam 

os horários, protocolos e medidas de 
segurança sanitárias vigentes no Es-
tado, estão sendo programadas:

• Desde domingo, 28 de março, 
um tablado com uma cruz está insta-
lado na Praça Tiradentes, que ficará 
no alteamento até a segunda-feira, dia 
05 de abril, quando será desmontado. 
A cruz receberá símbolos e paramen-
tos seguindo as cores litúrgicas;

• Algumas casas receberão toalhas 

coloridas de acordo com a liturgia;
• Os Passos ficarão abertos no 

Domingo de Ramos, são eles: Pas-
so na rua Getúlio Vargas – Rosário; 
Passo da Ponte Seca; Passo na Praça 
Tiradentes; Passo do Antônio Dias.

• No sábado de aleluia, no perío-
do diurno, serão produzidos tapetes 
de serragem nos seguintes pontos: 
Adro da Igreja de São Francisco de 
Assis; Trecho em frente à Casa de 
Gonzaga; Alteamento da Praça Ti-
radentes; Largo e adro da Igreja do 
Rosário; Adro da Igreja do Pilar.

• Na segunda-feira, 29 de março, 
terá início a exposição virtual sobre 
a Semana Santa em Ouro Preto e a 
exposição da Santa Ceia (séc. 19), 
gentilmente cedida pela Paróquia do 
Pilar. A Santa Ceia, completa e em 
tamanho real, ficará exposta na Casa 
de Gonzaga, enquanto passará por 
restauro. Serão exposições virtuais, 
que irão até meados do mês de maio 
quando, se possível, for permitida a 
visitação presencial dentro dos proto-
colos sanitários exigidos.

• A Casa de Gonzaga, sede da 
Secretaria de Turismo, Indústria e 
Comércio, receberá em sua sacada 
anjos que ficarão iluminados à noite, 
compondo o cenário da cidade.

A programação completa da Se-
mana Santa pode ser conferida no 
site da Prefeitura: www.prefeitura-
deouropreto.mg.gov.br

(31) 98491-1890
Anúncios

Preso autor 
de furto em 
escola de 
Ouro Preto

A Polícia Militar recebeu in-
formações de moradores do bair-
ro Morro do Cruzeiro, conhecido 
como “Bauxita”, em Ouro Preto, 
na quarta-feira, dia 24, apontando 
que um indivíduo se encontrava em 
atitude suspeita, monitorando resi-
dências e uma escola estadual do 
bairro. De posse de características 
do suspeito, foi desencadeada ope-
ração, quando os policiais militares 
obtiverem êxito em localizá-lo, ain-
da dentro da escola e de posse de 
1 (uma) lavadora de pressão. Ele 
afirmou que estava tentando furtar 
o equipamento e os policiais verifi-
caram, ainda, que o mesmo possuía 
mandado de prisão em aberto em 
seu desfavor, sendo o mesmo cum-
prido. O autor, que tem 30 anos e 
possui passagens pela Polícia por 
roubo, furto e tráfico de drogas, foi 
preso e conduzido para a Delegacia 
de Polícia Civil, onde foi entregue 
o equipamento recuperado pelos 
policiais militares.

Lavadora de pressão da 
escola de Ouro Preto, 

recuperada pela Polícia Militar
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Prefeitura de Ouro Preto participa 
de assembleia da CONECTAR

Conectar é o Consórcio Público dos Municípios de Minas Gerais para 
compra de vacinas diretamente com as farmacêuticas

Acompanhe o Jornal da 
Real, de segunda a sexta 
na 90,1. Música, notícia 

e promoção na sua 
melhor programação!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

Visando diminuir perdas de água nos 
reservatórios, Saneouro implanta telemetria

Tecnologia evita as perdas com os trasbordamentos
A Saneouro continua com os investimentos e o trabalho 

de melhorias em Ouro Preto. Entre elas está a instalação da 
telemetria, uma tecnologia que funciona como uma boia nos 
reservatórios, que controla os níveis de água e assim liga e 
desliga o bombeamento, evitando as perdas de água com tras-
bordamento.

O coordenador de Operações da Saneouro, Denis Montei-
ro, destaca que esta ação é inovadora e traz excelentes resul-
tados para operação. “Este era um problema recorrente e em 
alguns locais muito agravante, pois não tinha como monitorar 
o nível dos reservatórios e sempre ocorria o transbordamento. 
Assim, com nossos investimentos instalamos os equipamentos 
de telemetria, que tem sido uma ótima solução para evitar o des-
perdício nos locais onde mais ocorriam”, destaca o coordenador.

A tecnologia já foi implantada nos reservatórios que apre-
sentavam grandes perdas, como no subdistrito de Maciel, nos 
distritos de Santa Rita, Antônio Pereira e Glaura; e no reser-
vatório do Verdão da Bauxita, na sede. “Antes faltava água 
aqui todo dia e ficava uma semana inteira sem água. Depois 
que mudaram a rede e instalaram o equipamento melhorou 
100%, agora temos água todo dia, não falta nem um dia mais. 
A Saneouro está de parabéns”, festeja o morador de Glaura, 
Ederson Trindade Zacarias. “Eu moro próximo ao reservató-
rio e antes o vazamento de água era constante e ficava dias va-
zando. Agora não tem mais vazamento. Que assim continue”, 
estima o morador do distrito.

O superintendente da Saneouro, Cleber Salvi, ressalta o 
trabalho da concessionária na cidade e a importância dos in-
vestimentos. “Desde que assumimos a concessão, a Saneouro 
tem investido maciçamente para a melhoria e modernização 
dos serviços. É de conhecimento que os problemas de abas-

tecimento de água e esgotamento sanitário na cidade são 
históricos, pois não ocorriam manutenções e investimentos 
necessários. Mas isso já está mudando com a nossa gestão 
e investimentos. Nós estamos caminhando para uma nova 
realizada destes serviços na cidade. O nosso empenho é sem 
dúvida para melhoria da qualidade de vida dos nossos clientes 
ouro-pretanos”, destaca Salvi.

Mais obras que minimizaram perdas
Entre novembro do ano passado e janeiro deste, a SA-

NEOURO realizou a recuperação das estruturas dos reser-
vatórios que apresentavam maior vazamento. Com a ação, a 
empresa recuperou mais de 864 mil litros de água por dia, o 
que de acordo com dados da Organização das Nações Unidas 
(ONU), é capaz de abastecer 4.320 habitantes por dia.

Após aprovação do 
Projeto de Lei Ordinária nº 
285/2021 que trata sobre 
a adesão do Município no 
Consórcio Público de cida-
des, a Prefeitura de Ouro 
Preto participou da 1ª as-
sembleia oficial na última 
segunda-feira, 22 de mar-
ço, como previsto no edital.

Criado pela Frente 
Nacional de Prefeitos, o 
consórcio nacional para a 
aquisição de vacinas contra 
a covid-19 recebeu o nome 
“Conectar” que foi instituí-
do por meio de uma assem-
bleia virtual. O objetivo 
do grupo é reunir diversas 
prefeituras para negociar 
a aquisição de lotes de va-
cinas, insumos e equipa-
mentos para combate da 
COVID-19. Com sua cria-
ção, o consórcio vai iniciar as tratativas com farmacêuticas e 
empresas fornecedoras de insumos.

Até o momento, 2.599 prefeituras manifestaram inte-
resse pela iniciativa e Ouro Preto é uma delas, estando apta 
a votar e a concorrer aos pleitos da diretoria e na tomada 
de decisão sobre as negociações do consórcio. Durante a 
assembleia, foi aprovado o estatuto de funcionamento do 
consórcio bem como a próxima reunião que será na próxima 
segunda-feira, 29 de março, às 15h.

A vice-prefeita de Ouro Preto, Regina Braga destacou 
a riqueza de informações disponibilizadas durante o encon-
tro, e espera ter êxito na aquisição dessas doses. “Esperamos 
conseguir a compra efetiva dessas vacinas para agilizarmos 
a vacinação contra a COVID-19 no município e distritos. 
Estamos esperançosos e confiantes que vamos conseguir. 
Ter essa opção de comprar via consórcio é de extrema im-
portância, pois não ficaremos reféns da morosidade do Go-
verno Federal”.

A secretária de Saúde de Ouro Preto, Glauciane Nasci-
mento, ressaltou que a adesão ao consórcio é uma iniciativa 
estratégica e pontua os próximos passos. “Agora nós esta-

mos com a minuta pronta, estatuto aprovado e aguardando 
a constituição da diretoria do consórcio para que se inicie o 
processo de negociação das vacinas. Ficou definida a criação 
da comissão eleitoral, a qual terá a prerrogativa de montar 
um conselho de prefeitos com 76 membros, que terão fun-
ção deliberativa intermediária para definir os próximos pas-
sos da compra e distribuição das vacinas e insumos”.

Segundo o enfermeiro em Vigilância e Saúde de Ouro 
Preto, Jonathan Silva, o Município tem acompanhado assi-
duamente todo o processo. “Estamos dentro do consórcio 
para ampliar a cobertura de vacinação do Município e enten-
dendo que só as doses encaminhadas do Ministério da Saúde 
não são suficientes para imunizar nossa população o mais 
rápido possível”.

Participaram da assembleia o ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), Gilmar Mendes, o ex-ministro também 
do STF, Carlos Ayres Britto, o presidente Nacional da Or-
dem dos Advogados do Brasil (OAB), Felipe Santa Cruz, 
além de representantes da Organização das Nações Unidas 
(ONU), da Organização Pan-Americana da Saúde (OPAS) e 
mais de 2000 mil prefeitos de Minas Gerais.

Ane Souz/PMOP
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Lívia Ferreira

Mariana sanciona 2 Leis 
relacionadas à proteção 
e bem-estar dos animais

KARINA PERES

Mariana deu um importante passo para fortalecer a causa animal no mu-
nicípio. O prefeito interino, Juliano Duarte, sancionou duas Leis; uma cria o 
FUBEM - Fundo Municipal de Proteção e Bem-Estar Animal e a outra institui o 
serviço público de controle reprodutivo de caninos e felinos em Mariana.

O FUBEM tem como objetivo captar e aplicar recursos direcionados ao 
financiamento e investimento de recursos relacionados à implementação e apri-
moramento de ações voltadas à proteção e bem-estar dos animais. O recurso 
inicial no valor de R$ 50 mil será administrado pelo Conselho Municipal de 
Proteção Animal.

A segunda lei institui o serviço do “CASTRAMÓVEL” no município. O 
veículo será itinerante e irá circular por todo o território de Mariana realizando 
a castração e esterilização dos animais. O serviço será realizado por uma equipe 
composta por médicos veterinários, cirurgiões, anestesistas, auxiliar de serviços 
veterinários, motoristas, e outros profissionais.

De acordo com a lei, 90% das vagas serão destinadas para os animais co-
munitários, principalmente as fêmeas, animais em lares temporários e animais 
tutorados por famílias que tenham cadastro em programas sociais do Governo 
Federal e do município. O prefeito interino comemorou as leis e afirmou que: 
“Essas medidas irão respeitar a vida dos animais de nossa cidade e a saúde pú-
blica da nossa população”, concluiu Juliano.

Ruas do Centro Histórico receberão 
iluminação de cabeamento subterrâneo

Várias ruas de parte do centro 
histórico estão sendo contempla-
das com o cabeamento subterrâ-
neo para iluminação pública. Os 
postes, a fiação aérea de energia 
elétrica e telefonia/internet serão 
retirados e será feita a instalação, 
em todo o trajeto, de lampiões, 
valorizando o cenário e arqui-
tetura colonial do núcleo histó-
rico, tombado pelo Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico 

Nacional (IPHAN), em 1938. A 
previsão da conclusão das obras 
de retirada de todo cabeamento 
aéreo está prevista para maio. 

A ação será realizada nas ruas 
Dom Viçoso, Cônego Amando, 
Praça Dom Benevides, Barão 
de Camargos, Rua Silva Jardim, 
Rua do Seminário, Cônego Rego, 
Mercês, Rua Bicentenário e Salo-
mão Ibrahim (Beco do Cica). 

Para a conclusão do projeto, 
foram adquiridos equipamentos 
importados com recursos de R$ 
8.296.822,75 do Fundo Munici-
pal de Preservação do Patrimô-

nio, (FUMPAC). Na conclusão 
da primeira etapa das obras, foi 
instalado também um sistema de 
combate a incêndios com vários 
pontos de hidrantes submersos. 

Até o momento, já foram 
executadas obras de instalação 
de chave ormazabal na Praça Go-
mes Freire, Praça da Confraria e 
Praça Minas Gerais; lançamento 
de 12.831 metros de cabo na re-
de subterrânea e interligação en-
tre as chaves e as residências em 
parte do Centro de Mariana para 
a retirada dos postes.

Lívia Ferreira
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Celebrações da Semana Santa 
iniciam de forma online

Raissa Alvarenga

Secretaria Municipal de Educação 
recebe materiais pedagógicos para 
atividades remotas na educação infantil

Justiça mantém suspensão 
de gamer marianense

A celebração da Semana Santa em Mariana acontece de 
forma online. Seguindo os protocolos e medidas de segu-
rança, os fiéis poderão acompanhar ao vivo pela página da 
rede Facebook “Celebrações de Mariana”. As transmissões 
tiveram início neste domingo (28), com a celebração do Do-
mingo de Ramos.

Outra medida durante o feriado prolongado é o fecha-
mento dos pontos turísticos da cidade, devido a Onda Roxa 
do Minas consciente que o município e o Estado se encon-
tram. Além disso, os hotéis/pousadas estão com restrição 
para receber hóspedes, seguindo a deliberação estadual. As 
ações de fiscalizações também serão intensificadas. 

Confira abaixo a programação das transmissões:
Dia 31 de março - quarta-feira

18h30: Celebração Eucarística na Matriz de Nossa Se-
nhora Aparecida, presidida pelo Sr. Arcebispo Dom Airton 
José dos Santos. Sermão da Soledade, pelo Pe. Luiz Roberto 
de Souza. Na sequência: “Memórias da Paixão” – “Nas tre-
vas da nossa dor, brilhe a Luz de Cristo”.

TRÍDUO PASCAL
Dia 01 de abril – Quinta-feira Santa

MISSA DA CEIA DO SENHOR E ADORAÇÃO
18h30: Celebração Eucarística no Santuário de Nossa 

Senhora do Carmo, presidida pelo Sr. Arcebispo Dom Air-
ton José dos Santos. Na sequência: “Memórias da Paixão” 
– “Dou-Vos um novo Mandamento. Como Vos amei, amai-
-vos também”.

Dia 02 de abril - Sexta-feira Santa
PAIXÃO DE NOSSO SENHOR JESUS CRISTO

“Dia de Jejum e abstinência de carne.” 8h: Via Sa-
cra Solene, no Santuário de Nossa Senhora do Carmo. Na 
sequência: “Memórias da Fé” – “Pela doação de sua Vida, 
brota para todos nós a verdadeira vida”. 15h: Solene Ação 
Litúrgica:  Santuário de Nossa Senhora do Carmo, presidida 

pelo Sr. Arcebispo Dom Airton José dos Santos. Na sequên-
cia: “Memórias da Fé” – “Da Cruz de Cristo brota a espe-
rança de um Novo Tempo”. 19h: Cerimônia e Sermão do 
Descendimento da Cruz, pelo Revmo. Pe. Euder Daniane C. 
Monteiro.Na sequência: “Memórias da Fé” – “Do seu lado 
aberto pela lança, jorra a Água da Vida”

Dia 03 de abril – Sábado Santo
17h30: “Memórias da Fé” – “Luz para iluminar as na-

ções e Glória do seu Povo”
SOLENE VIGÍLIA PASCAL

20h: Santuário de Nossa Senhora do Carmo, presidida 
pelo Sr. Arcebispo Dom Airton José dos Santos.

Dia 04 de abril – Domingo da Ressurreição
CELEBRAÇÕES DE PÁSCOA

7h: Matriz de Nossa Senhora Aparecida; 10h: Matriz do 
Sagrado Coração de Jesus; 18h30: Santuário de Nossa Se-
nhora do Carmo, presidida pelo Sr. Arcebispo Dom Airton 
José dos Santos; 20h30: “Memórias da Fé” – “A Luz rompe 
as trevas, a vida vence a morte.

O mês de março foi dedicado ao acolhimento das crianças 
da Educação Infantil da rede Municipal de Mariana e suas fa-
mílias. Na última semana, na Escola Municipal Santa Godoy, 
a Secretaria Municipal de Educação (SEMED) recebeu os 
materiais pedagógicos que irão auxiliar nas atividades remotas 
da educação infantil. 

O material didático do Sistema de Ensino da Editora FTD 
será entregue no próximo mês aos alunos da Educação Infan-
til. Serão contemplados com materiais físicos todas as crian-
ças de 02 a 05 anos (Maternal I a 2º período), matriculadas 
nas instituições municipais, bem como os professores e res-
ponsáveis. 

Para as crianças de 6 meses a 1 ano e 9 meses (Berçário I e 
II), após a SEMED finalizar o trabalho com o Caderno Peda-
gógico, os Centros Municipais de Educação Infantil (CMEIs) 
continuarão as interações com as famílias e crianças e buscan-
do alinhar as propostas de trabalho com o SIM – Sistema de 
Ensino. Por se tratar de crianças pequenas, que são do berçá-
rio, as ações serão revistas sempre que necessário.

Raissa Alvarenga

Empresas teriam desativado conta de 
usuário do jogo “Free Fire” por 

descumprimento de normas
A Garena Agenciamento de Negócios Ltda. e a Google 

Brasil Internet Ltda. poderão manter a suspensão da conta de 
um gamer em um jogo virtual. A justiça rejeitou, em duas ins-
tâncias, o pedido liminar do usuário para reativação do acesso.

A 11ª Câmara Cível do Tribunal de Justiça de Minas Ge-
rais (TJMG) manteve decisão da comarca de Mariana. Para a 
turma julgadora, não ficou demonstrada qualquer ilegalidade 
na exclusão da conta, portanto não se configurava a probabi-
lidade do direito.

O jogador de 23 anos alega que foi suspenso e teve seu 
smartphone bloqueado sem justificativa, o que prejudica seu 
ranqueamento em relação aos concorrentes de forma irreversí-
vel. Ele defende que sua reputação está sendo manchada pela 
inclusão em lista de banidos, além de estar privado de bens 
virtuais adquiridos de forma legítima. O usuário afirma que há 
dois anos dedica 10 horas diárias à diversão virtual Free Fire, 
que chegou a assumir posição de destaque entre os jogadores 
e que pretende se profissionalizar na atividade.

O jovem argumenta que em 30/6/2020, a Garena blo-
queou arbitrariamente sua conta no ambiente de jogo, sem no-
tificá-lo previamente nem explicitar a suposta conduta ilícita 
praticada. Sem conseguir esclarecimentos, o gamer ajuizou 
ação pleiteando o reativamento da conta em julho do mesmo 
ano. Em exame da liminar, a juíza Marcela Decat de Moura, 
da 2ª Vara Cível, Criminal e de Execuções Penais de Mariana, 
manteve o bloqueio. A magistrada afirmou que as empresas 
excluíram o jogador pelo descumprimento de termos de uso 
aceitos por ele no ato de instalar o jogo e criar conta própria.

A motivação declarada foi o uso de programas de terceiros 
e/ou uso de brechas do jogo para ganhar alguma vantagem 
ilegal. Já o bloqueio do smartphone se deu por questões de 
segurança interna das companhias, também em conformidade 
com os termos de uso.De acordo com a juíza, a verificação do 
alegado abuso de direito do usuário demanda a apresentação 
de provas, portanto a solicitação não pode ser concedida ante-
cipadamente.

O gamer recorreu. O relator do agravo de instrumento, 
desembargador Adriano de Mesquita Carneiro, teve o mesmo 
posicionamento. Ele afirmou que, conforme as provas dos au-
tos, a conta foi suspensa pelo uso de softwares suspeitos ou 
não autorizados dentro do jogo. O magistrado ressaltou docu-
mentos que mostram que o jovem foi "prontamente atendido" 
pela administradora da plataforma nas três oportunidades em 
que questionou administrativamente a medida. O relator citou 
argumento da empresa de que o sistema automático identifi-
cou sete tentativas de burlar o jogo na conta, em data próxima 
ao bloqueio. O jovem também foi alvo de denúncias de 43 
adversários durante o período de detecção. Com base nisso, o 
desembargador Adriano de Mesquita Carneiro manteve a de-
cisão de 1ª Instância. Os desembargadores Fabiano Rubinger 
de Queiroz e Marcos Lincoln votaram de acordo. 

Usuário 
perdeu 
direito de 
acessar 
game e 
pontos 
acumu-
lados 
em pla-
taforma 
virtual

Prefeitura de 
Mariana investe no 
atendimento 
especializado na 
saúde familiar

A Prefeitura de Mariana sancionou a lei que permite o 
incentivo aos médicos preceptores do município. Os profis-
sionais vão atuar orientando os médicos residentes dos progra-
mas de Medicina Geral da Família e Comunidade, para aten-
der no setor de atenção primária. A ação será desenvolvida em 
parceria com a Universidade Federal de Ouro Preto – Ufop e 
incentiva a escolha pelo profissional pelo trabalho desenvol-
vidos em Unidades Básicas de Saúde e também proporciona 
o aumento no quadro de residentes. O número de vagas ofe-
recidas, bem como os locais que serão desenvolvidos, serão 
definidos pela Secretaria Municipal de Saúde e a Ufop. De 
acordo com o setor, a intenção futura é que todas as UBS’s da 
sede, e também dos distritos, recebam a especialidade.
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Matriz de Cachoeira do Brumado chega 
em fase final das obras de restauro

Prefeitura divulga inscrições 
para ser uma Família 
Acolhedora em Mariana

Acolher e cuidar de uma criança ou de um adolescente por um tempo é 
um ato de amor e cidadania. Por esse motivo, a Prefeitura de Mariana, por 
meio Secretaria de Desenvolvimento Social e Cidadania, divulga que estão 
abertas as inscrições para se tornar uma família acolhedora.

O serviço é uma modalidade de acolhimento para crianças e adolescen-
tes que foram afastados de sua família, por medida de proteção aplicada 
judicialmente. Assim, uma família acolhedora é aquela que foi previamente 
selecionada e capacitada para exercer a função social de acolher em sua ca-
sa, provisoriamente, uma criança ou adolescente que necessite de cuidados e 
de proteção, até que seja possível o seu retorno para a sua família de origem 
ou, em último caso, seu encaminhamento à adoção.

A família acolhedora representa a possibilidade de garantir convivência 
familiar em um ambiente agradável para a criança ou o adolescente. Porém, 
é importante destacar que recebê-lo em acolhimento provisório não significa 
integrá-lo como filho. A família de origem deles é acompanhada também 
pelo serviço para que suas dificuldades e riscos possam ser superados e as-
sim possam retornar, em segurança, para sua casa.

As famílias selecionadas serão capacitadas e acompanhadas pela equipe 
técnica do serviço, que dará o suporte necessário para que essa experiência 
seja rica e transformadora, tanto para as crianças e adolescentes, quanto para 
quem os acolhe. Se você tem interesse em saber mais e em participar, cadas-
tre-se por meio do link ou entre em contato por e-mail: familiaacolhedora-
mariana@mariana.mg.gov.br ou tel: 35582854 e whatsapp (31) 9674-5133.

Raissa Alvarenga

Nos próximos meses, a 3ª etapa 
das obras de restauração da Igreja 
Matriz de Nossa Senhora da Con-
ceição, do distrito de Cachoeira do 
Brumado, será finalizada. A primei-
ra etapa teve o investimento de R$ 
350 mil. Durante a segunda etapa, o 
investimento chegou a R$ 190 mil 
e, somando a fase final, que chega a 
cerca de R$ 498 mil, ultrapassando o 
valor de R$ 1 milhão, a Matriz se tor-
na o primeiro monumento a ser com-
pletamente restaurado com recursos 
próprios.

Durante as obras, iniciadas em 
2015, foi descoberta uma pintura da-
tada do século XVIII, mesma época 
da finalização da construção da igre-
ja. Nesta última etapa são restaura-
das as arcadas e tribunas, balaústres, 
coro, nave, forro da nave, com a 
restauração do único quadro original 
da Virgem Maria, padroeira da co-
munidade. Há também restauração 
da escada de acesso ao consistório da 

igreja, cimalhas da capela mor, além 
da colocação de forros nos corredores 
laterais e átrio da igreja.

Morador do distrito, Fernando 
Pereira de Freitas diz que que o tem-
plo, com todo seu conjunto histórico 
arquitetônico de um edifício sete-
centista, passa agora a ser mais um 
forte atrativo turístico da região. “As 
obras de restauro de elementos artís-
ticos e bens integrados da Igreja Ma-
triz trouxeram de volta as belezas da 
nossa igreja que estavam perdidas. 

Raissa Alvarenga

É uma satisfação poder contemplar 
as riquezas existentes nela, como a 
pintura histórica devolvida não só 
ao nosso distrito e a Mariana, como 
também para toda Minas Gerais. 
Ganhamos muito com toda essa res-
tauração”.

As intervenções foram feitas 
com recurso do Fundo Municipal de 
Preservação do Patrimônio Cultural 
(FUMPAC), deliberado pelo Conse-
lho Municipal do Patrimônio Cultu-
ral de Mariana (COMPAT).
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Vereadores de Itabirito rejeitam projeto 
de lei de transparência nas vacinações

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Semana Santa: A “onda roxa” impede a par-
ticipação de fiéis nas cerimônias da Paixão de 
Cristo, mas a Paróquia Nossa Senhora da Boa 
Viagem, através de seu canal no youtube fará 

transmissões ao vivo e propicia uma corrente de orações nestes tem-
pos difíceis. Que Deus nos ajude.
Turismo: O Informativo da Associação de São Gonçalo do Bação 
publica artigo que defendem o turismo responsável para àquela co-
munidade conforme exposição de Clarisse Marinho, que promete 
novas reuniões e a integração de todos os empreendedores do belo 
distrito.
Mensagens: Para aqueles que enviam mensagens a esta coluna de-
preciando o Cruzeiro hexa, é bom lembrar que segundo pesquisa do 
Instituto Mãe Dinah o que mais mata o mundo é a língua da oposi-
ção, e em segundo lugar, os dedinhos no teclado do face, principal-
mente daqueles que não cansam de agredir o melhor de Minas. Lem-
bramos que o time é colecionador de títulos e destaque na América 
latina. Dá-lhe Cruzeiro!
Nosso abraço: Aos irmãos Evanildo, Adilson e Paulo do Trop Su-
cos. Sempre trabalhando com qualidade, além de exercer a arte de 
servir bem agregando novos valores e fazendo acontecer, colocando 
assim em destaque na região o nosso diversificado parque comercial.
Itabirito está pronta! Lembro-me de Itabirito com muito carinho... 
Uma cidade batalhadora através de seu Povo. De todas as recorda-
ções marcantes, as que mais gravam na memória me remetem às 
atividades dos seus trabalhadores incansáveis, lutando com muita 
fibra e zelo. 
       Eu era adolescente, mas inteligente o bastante para verificar isto.
 Conheci vários profissionais; professores (as), pedreiros, car-
pinteiros, mecânicos, tecelões, sapateiros, pintores, comerciantes, 
bancários, ferroviários, alfaiates e costureiras. Conheci os não me-
nos importantes, os braçais que pegavam no pesado capinando a 
roça e o serrado, cortando no machado nossa lenha;
 Conheci músicos, compositores, artesãos e mascates levando la-
ranjas vendidas ao cento e bananas à dúzia... Dona Sinhá vendendo 
dobradinha de porta em porta e uma Senhora levando na cabeça 
uma lata contendo flores para enfeitar a Igreja;
 Conheci um moço sem profissão, mas que trabalhava, assim 
mesmo, distribuindo panfletos ou desenhando em um simples peda-
ço de papel alguém que achava que ficaria igual;
 Conheci festeiros empolgados com as festas, percorrendo nas 
madrugadas frias as ruas planejando a procissão;
 Conheci profissionais liberais; advogados, Juiz de Direito, Pro-
motor e Juiz de Paz, Guarda Livros e Delegado administrando uma 
cadeia vazia, planejando para não ter anarquia;
 Conheci integrantes de reuniões que discutiam a política de ver-
dade para o bem estar da comunidade;
 O Eu menino compreendia que iniciando no Esperança e fin-
dando no Esmeril, Itabirito seria um exemplo para o Brasil! (Ari 
Maximiano)
Para Refletir: A medida do amor é 
amar sem medida. (Santo Agostinho).

Formatura: Quem acaba de se 
formar em enfermagem pela 

Universidade Federal de Viçosa 
é a talentosa Camila Mesquita, 

filha de Tânia e Gilberto Mesqui-
ta. Mais uma jovem de destaque 

que coloca todo seu conheci-
mento e dinamismo no engran-

decimento do nosso sistema de 
saúde. Parabéns!

Queridos: Esta semana o Itabiritense 
viu partir para outra dimensão pes-

soas queridas e admiradas em nossa 
sociedade, como o ex-prefeito Gastão 
Melillo, Lincoln Idelfonso Guimaraes 
do cartório, o DJ Giovani Cardoso e 

THIAGO GOMES

Em reunião ordinária realizada 
na quinta-feira (25), os vereadores 
da Câmara Municipal de Itabirito 
rejeitaram um projeto de lei que 
instituía a obrigatoriedade da pu-
blicação dos nomes das pessoas 
atendidas pelo programa de vaci-
nação e imunização contra o Co-
vid-19. O projeto de lei 21/2021 
foi proposto pelo vereador Max 
Fortes (DEM) e foi rejeitado com 
7 votos contra e 6 a favor.

Recentemente um áudio vinha 
circulando nas redes sociais dizen-
do que os vereadores de Itabirito 
já haviam sido vacinados. Foi 
necessária a divulgação de uma 
nota oficial da Câmara, assinada 
pelo presidente Leandro Silva, pa-
ra desmentir o áudio e explicar as 
motivações da rejeição do projeto.

O áudio dizia que os vereado-
res eram contrários à transparência 
dos dados e por isso não aprova-
ram o Projeto de Lei. Mas a justifi-
cativa apresentada pela Câmara se 
apoia no cumprimento da Consti-
tuição Federal (artigo 5º, inciso 
10) que diz: "são invioláveis a inti-
midade, a vida privada, a honra e a 
imagem das pessoas, assegurando 
o direito à indenização pelo dano 
material ou moral decorrente da 
sua violação".

Ainda de acordo com os ve-
readores, o PL seria uma ferida 
no artigo 21 do Código Civil, que 
garante: "A vida privada da pes-
soa natural é inviolável, e o juiz, a 
requerimento do interessado, ado-
tará as providências necessárias 
para impedir ou fazer cessar o ato 
contrário a essa norma". Por fim, 
a nota ainda afirma que a PL vai 
contra a Lei de Proteção de Dados 
Pessoais e que medidas judiciais 
serão tomadas para que os respon-
sáveis por notícias falsas sejam de-
vidamente punidos.

O projeto surgiu em meio às 
polêmicas no estado de Minas 
Gerais envolvendo os fura-filas e 
propunha a divulgação do nome 
completo do vacinado, dos pri-
meiros 5 digitos do cpf, idade, data 
de vacinação, local de trabalho ca-
so exerça função pública, local de 
vacinação e datas previstas para a 
segunda dose.

Os vereadores contrários ao 
projeto foram Anderson Martins 
(MDB), Daniel Sudano (Cidada-
nia), Lucas do Zé Maria (MDB), 
Danilo Grilo (Cidadania), Arnaldo 
dos Santos (MDB), Márcio Ju-
ninho (Cidadania) e o presidente 
Léo do Social (PSDB). Já os que 
votaram a favor foram o Dr. Edson 
(Republicanos), Fabinho Fonseca 
(Avante), Igor Junior (PTB), Pau-

linho (Republicanos), Renê Bu-
tekus (PSD) e o autor Max Fortes 
(DEM).

Prefeito testa positivo 
para Covid-19

Um dia após a votação, na 
sexta-feira (26), o prefeito Orlan-
do Caldeira (Cidadania) revelou 
em uma live, em rede social, que 
testou positivo para covid-19. No 
entanto, o prefeito não entrou em 
detalhes sobre sua condição ou se 
estava experienciando algum dos 
sintomas, mas afirmou que está 
em isolamento em sua casa até que 
seja seguro retomar as atividades.

O prefeito lamentou o aumen-
to dos casos de pessoas contami-
nadas e os 66 óbitos. Além disso, 
afirmou que apesar da condição de 
saúde: "Nós vamos continuar lu-
tando, trabalhando, Dr. Marco está 
fazendo um trabalho espetacular 
frente à nossa saúde, junto com o 
Dr. Marcelo e todos os outros que 
vêm trabalhando incansavelmente 
durante esse ano".

O secretário de saúde, Marco 
Antônio Felix, explicou que quem 
estabelece os critérios de vacina-
ção não é o município, mas o Pla-
no Nacional de Imunização. Ele 
completou: "com relação aos fura-
-filas, temos observado que a equi-
pe que está realizando esse traba-
lho é de extrema responsabilidade 
e é inadmissível que ocorra esse 
tipo de coisa, e eu tenho convicção 
que isso não está ocorrendo".

Hoje em Itabirito aproximada-

mente 1020 pessoas já receberam 
as duas doses da vacina contra co-
vid-19, e 3309 receberam apenas a 
primeira dose. Apenas na semana 
passada, 728 pessoas foram vaci-
nadas.

O prefeito completa que pra-
ticamente todos os membros da 
sua família já foram contaminados 
e que em momento algum ele so-
licitou qualquer forma de passar 
na frente, e finaliza: "Eu fico real-
mente entristecido em saber que 
tem pessoas maldosas e inescru-
pulosas que tentam de uma certa 
forma confundir e atrapalhar a 
população de Itabirito com alguns 
fake news e com mentiras".

Maria, filha do saudoso João Pascoal. Que Deus dê o conforto às 
famílias enlutadas, e a todos nós. Fica o sentimento de gratidão 
por tudo o que eles representam para Itabirito ao longo da vida.
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PM prende criminoso em Itabirito – o 
autor tem passagem por homicídio

Brigada Municipal de 
Itabirito recebe torre 
para treinamentos

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

O drama do calvário O drama do calvário 
é intemporalé intemporal

A CIDADE 
E EU

“É o trágico cotidiano. A todo instante flagela-se um Cristo.”

Um HERODES persegue uma criança
Uma VERÔNICA limpa o rosto de um mártir
Uma MULHER lamenta um filho assassinado
Um REI MAGO acha uma Gruta divina
Um MOISÉS abre as águas da proteção
Um ABRAÃO aceita sacrificar o filho
Um SOLDADO mata na Candelária
Um FARISEU coloca-se em primeiro plano
Um PILATOS condena inocentes
Um CAIM mata o irmão
Um HITLER prega a raça pura
Um POLÍTICO pratica a corrupção
Uma BABÁ rouba uma criança
Um SEGURADOR rejeita o doente
Um NECESSITADO espera doação
Um BICHEIRO explora a corrupção
Um LÍDER devolve o poder enriquecido
Um PATRÃO explora crianças no trabalho
Um SANTO sobe ao altar
Um HOSPITAL rejeita um doente
Um AMIGO trai a confiança
Um PAI abandona a família
Um DEUS sucumbe à crueldade dos homens.
- “Jesus está em agonia até o fim dos tempos. É justo, é bom so-

frer com Ele e, quando nos envia a dor agradecer-lhe e associá-la à 
Sua. É necessário a nós, como escreve São Paulo, completar o que 
falta à Paixão de Cristo, e, como Maria, Sua e nossa Mãe, aceitar 
alegremente, fraternalmente nossa compaixão” (Pierre Barbet em 
“A Paixão de Cristo, Segundo o Cirurgião”).

A Prefeitura de Itabirito segue investindo na qualidade dos serviços 
prestados à população. Recentemente foi a vez de a Brigada Municipal, 
contemplada com a instalação de uma torre para treinamentos de salva-
mento em altura, garantindo a qualificação dos combatentes.

“A partir da instalação dessa torre, conseguimos proporcionar um lo-
cal adequado e seguro para os cursos de aprimoramento em salvamento 
para os brigadistas de Itabirito. Esse é um equipamento essencial, que era 
sonho da Brigada Municipal”, destaca o coordenador adjunto da Brigada, 
sargento Edvandro das Graças Gomes.

Itabirito representará a Região 
Sudeste em plataforma de inovação

O município de Itabirito repre-
sentará a Região Sudeste na plata-
forma UniverCidades, da Confe-
deração Nacional de Municípios 
(CNM), assegurando uma impor-
tante oportunidade de troca de in-
formações e conhecimentos sobre 
o que há de mais moderno e inova-
dor em administração pública.

Inscrito na categoria Espaços 
inclusivos de inovação cultural e 
social, o município alcançou recen-
temente a 14ª colocação no Projeto 
Inovajuntos com o tradicional pas-
tel de angu, joia gastronômica e pa-

trimônio imaterial itabiritense.
O desempenho reafirma o su-

cesso do novo modelo de gestão 
pública adotado no município, fo-
cado na inovação. "Itabirito é a úni-
ca cidade da Região Sudeste con-
decorada com as capacitações por 
mérito na participação", destaca a 
secretária de Planejamento, Débora 
Aguiar.

Projeto Inovajuntos
Promovido pela CNM, em 

parceria com o Centro de Estudos 

Sociais (CES), de Portugal, e com 
financiamento da União Europeia, 
o Inovajuntos tem como base a im-
plementação dos Objetivos de De-
senvolvimento Sustentável (ODS) 
e a Nova Agenda Urbana (NAU) 
como forma de governança nos 
municípios.

Itabirito concorreu com muni-
cípios desenvolvidos e com grande 
expertise no setor turístico, como 
Blumenau (SC) e São Miguel das 
Missões (RS).

A Polícia Militar recebeu infor-
mações, na segunda-feira, dia 29, 
apontando a localização de um autor 
que possuía em seu desfavor um 
mandado de prisão em aberto, expe-
dido pela Comarca de Ouro Preto, 
e que estaria no bairro Country, em 
Itabirito. Diante das informações, os 
militares planejaram operação com 
o objetivo de localizar e prender o 
indivíduo, o qual possui passagens 
pela Polícia por furto, tráfico de dro-
gas e homicídio. A residência onde 
ele estaria foi cercada e ele foi preso, 
após a proprietária permitir a entrada 
dos policiais.

Covid-19: Câmara cria comissão para 
investigar se houve fura-fila na vacinação

Durante reunião ordinária, por 
meio de videoconferência, trans-
mitida ao vivo via YouTube nesta 
segunda-feira (29), o presidente da 
Câmara de Itabirito, Léo do Social 
(PSDB), nomeou uma comissão 
(formada somente por vereadores 
que pertencem a partidos que não 
são da base de apoio ao prefeito 
Orlando Caldeira) para fiscalizar o 
processo de vacinação contra a Co-
vid-19 em Itabirito.

A intenção, segundo o presi-
dente, é descobrir se houve fura-fila 
na vacinação. “Se alguém furou a 
fila, que pague de forma severa. 
Que seja punido da maneira mais 
severa possível” disse Léo. 

A decisão se deu por causa da 
repercussão negativa (nas redes 
sociais) pelo fato de os vereadores 
de situação terem votado contra o 
PL 21/2021, de autoria do vereador 
Max Fortes (DEM), que visava ins-
tituir a obrigatoriedade de publica-
ção e transparência da relação das 
pessoas atendidas pelo Programa 
de Vacinação e Imunização contra 
a Covid-19 na cidade.

Em nota oficial, a Câmara in-
formou que o PL fere a Constitui-

ção Federal (artigo 5º, inciso 10), o 
artigo 21 do Código Civil e a Lei 
Federal 1.309, de 2018 (Lei de Pro-
teção de Dados Pessoais). “Ou seja, 
o cidadão é que decide quem pode 
ou não ter acesso à sua intimidade. 
E não a administração pública”, 
afirmou a nota.

A situação gerou especulações 
nas redes sociais de que vereado-
res, seus familiares e servidores 
municipais, de forma irregular, 
teriam tomado a vacina e estariam 
tentando camuflar o fato. “Não 
é meu direito tomar a vacina no 
momento. Sou psicólogo, mas 
não estou na linha de frente con-

tra a Covid. Meus pais ainda não 
tomaram. Meus irmãos também 
não. Tenho dois ou três parentes 
que tomaram porque têm mais de 
80 anos. Quanto aos vereadores, 
digo que nenhum deles foi vaci-
nado contra a Covid”, diz Léo, 
referindo-se aos 13 parlamentares 
municipais da Câmara de Itabirito.

Os vereadores nomeados para 
comissão foram: Max Fortes, Dr. 
Edson (Republicanos) e Fabinho 
Fonseca (Avante). “São vereadores 
sérios e competentes. E se existir ir-
regularidades, se existir fura-fila, eu 
vou, como presidente, denunciar ao 
MP”, afirmou Léo.    
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O condutor já dava partida no busão não muito cheio, digamos 
que à meia lotação, quando a passageira, a contrastar em elegância 
com a maioria dos presentes, adentrou (ah! ah! até parece resenha 
policial), pagou e cruzou a roleta. À escolha de um lugar, seus olhos 
fizeram um sobrevoo no interior do veículo, até que, de repente, bri-
lharam e quase saltaram em determinada direção, para onde toda 
ela e respectiva elegância acabaram se dirigindo. Um prolongado 
oh! simultâneo, se ouviu da que chegava e da encontrada; esta já 
de pé para receber a conhecida ou amiga, há muito distante a julgar 
pelo ritual festivo realizado pelas duas. Ambas deviam ter marcas, 
ou senhas, só delas conhecidas, pois em tempo de focinheiras para 
todos, pelo menos, dentro dos coletivos, nem sempre se conhece o 
vizinho ao lado de casa. Elas não tiveram nenhuma dificuldade no 
reconhecimento. Cessados os ruídos do entrechoque amigável e 
acomodadas para o não tão logo percurso, as duas, talvez ansio-
sas para colocar as fofocas em dia, passaram aos cochichos, o que 
exige maior proximidade, certamente reprovada pelo senso comum 
em situações como esta. Contudo, o perigo de tal proximidade teria 
sido, um pouco, atenuado pelas máscaras, se o comportamento da 
“elegante” não tivesse determinado o contrário. Ela passou a baixar 
a máscara toda vez que lhe cabia proferir um sussurro. Para que, 
então, máscara? O perigo do contágio, da transmissão do novo co-
ronavírus, está na área da respiração e da fala, daí a necessidade 
do uso de máscara e do resguardo da distância, em torno de um 
metro e meio a dois metros. Afora isso, o perigo é mínimo. Ainda 
que uso da máscara seja discutível, conforme opiniões diversas ou-
vidas, o uso obrigatório é amparado em lei, plenamente aceitável 
e que não viola direitos do cidadão, ao contrário de arbitrariedades 
cometidas por aí afora.

Luto: duas figuras da história 
de Itabirito se vão

O perigo O perigo 
viaja ao ladoviaja ao lado

Em menos de 24 horas, Itabi-
rito perdeu duas figuras públicas 
que marcaram a história do mu-
nicípio. Tratam-se do ex-prefeito 
Gastão Melillo, aos 94 anos, e do 
titular do Cartório Idelfonso, Lin-
coln Idelfonso Guimarães, aos 
73 anos. Ambos faleceram nesta 
segunda-feira (29). A equipe do 
jornal O Liberal lamenta a perda 
e presta votos de solidariedade aos 
familiares e amigos.

Ex-prefeito Gastão Melillo
Gastão sofria de problemas 

renais e faleceu na Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) de Ita-
birito. Ele foi prefeito de Itabirito 
por quatro mandatos, tendo assu-
mido a prefeitura pela primeira 
vez em 1953. Suas gestões foram 
marcadas pelo compromisso com 

a educação, sendo responsável 
pela construção de diversas das es-
colas de Itabirito. De acordo com 
a família, não haverá um velório 
formal, apenas uma cerimônia de 
despedida entre os familiares mais 
próximos. A Prefeitura Municipal 
de Itabirito declarou luto oficial de 
3 dias em homenagem ao antigo 
prefeito.

Titular do Cartório 
Lincoln Ildefonso

Lincoln era titular do Cartório 
Ildefonso, que fica ao lado da Ma-
triz de São Sebastião, no Centro 
da cidade. Ele estava internado 
no hospital de Belo Horizonte e 
faleceu devido a uma pneumonia 
e choque séptico, decorrentes da 
Covid-19, doença da qual já ha-
via se recuperado. Lincoln sofria 

Lincoln Idelfonso

de complicações pulmonares por 
causa de um aneurisma que sofreu 
décadas atrás. Uma das maiores 
paixões de Lincoln, de acordo 
com familiares, era a música. Ele 
aprendeu sozinho a tocar piano, 
violino e acordeom. Era casado, 
pai de três filhos e avô de quatro 
netos. Lincoln foi enterrado hoje, 
terça-feira (30), no Cemitério Par-
que da Esperança.

Gastão Melillo

Reprodução/Radar Geral

Reprodução/Radar Geral

(31) 98489-7530

PM age rápido e prende 
autores de tentativa de 
homicídio em Mariana

Moto roubada em Ouro Preto, na sexta, 26, foi recuperada
Policiais militares realizavam patrulha-

mento na altura do trevo de Furquim, distrito 
de Mariana (MG), na tarde de segunda-feira 
(21), quando, por volta de 12h30, se depa-
raram com ocupantes de um caminhão, que 
alegaram terem sido vítimas de disparos de 
arma de fogo, efetuados por dois indivíduos, 
que estavam em uma motocicleta XRE, de 
cor preta.

Os militares, então, deram início a ras-
treamento, quando próximo à localidade de 
Margarida Viana, se depararam com a moto-
cicleta apontada. Foi dada ordem de parada 
aos indivíduos, os quais não obedeceram e 
fugiram por uma estrada de terra, sendo per-
seguidos. Os policiais visualizaram que um 
dos indivíduos estava armado. Poucos metros 
à frente, o garupeiro pulou da moto e entrou 
por um matagal, com uma arma de fogo em 
punho, quando efetuou disparos contra os mi-
litares. Os policiais desembarcaram da viatu-
ra policial, e adentraram na mata, no encalço 
do garupeiro, e efetuaram disparos em sua di-
reção. O indivíduo, então, foi capturado e pre-
so em flagrante. Próximo a ele, foi apreendida 
1 (uma) pistola do calibre 9 mm, carregada 
com 7 (sete) munições intactas. A motocicleta 
também foi apreendida, sendo constatado que 
se tratava de produto de roubo ocorrido em 
Ouro Preto, na sexta-feira (26).

O autor preso, que tem 21 anos, afirmou 
que um veículo Fox Prata, com três indiví-
duos, daria cobertura na fuga. E disse, ainda, 
que a intenção era matar um dos ocupantes 
do caminhão, de 23 anos, com o qual um dos 
ocupantes do FOX tinha desavenças. Os po-
liciais efetuaram intenso rastreamento, obten-
do êxito em localizar o condutor da moto, que 

tem 32 anos, e também foi preso em flagrante. 
Com ele, foi apreendida uma bolsa, contendo 
1 (uma) pistola do calibre 380, carregada com 
6 (seis) munições.

Após diligências, foi constatado que o 
motorista do caminhão foi atendido no Hos-
pital Monsenhor Horta, em Mariana, após ter 
sido atingido nas costas por um dos disparos 
dos autores presos, sendo submetido à cirur-
gia, mas sem risco de morte. Ele informou 
aos policiais, que seu funcionário havia sido 
ameaçado de morte por um dos ocupantes do 
FOX e que, durante os disparos de arma de fo-
go dos autores, seu funcionário revidou, com 
outros disparos. A arma utilizada pelo funcio-
nário foi localizada pelos policiais militares 
em Furquim, sendo 1 (um) revólver do calibre 
38, carregado com 1 (uma) munição intacta e 
5 (cinco) cartuchos deflagrados. O funcioná-
rio, que tem 23 anos, também foi preso.
Os autores - que possuem diversas passagens 
pela Polícia, inclusive por homicídio - foram 
conduzidos para a Delegacia de Polícia Civil de 
plantão, onde foram entregues as três armas de 
fogo e as munições apreendidas. A motocicleta 
foi rebocada para o pátio credenciado, após ser 
recuperada e apreendida pela PM.

Armas apreendidas durante operação


